

EDITORIAL

La enseñanza de trabajos manuales

En Cartago se va a celebrar una conferencia de maestros que tratará de encontrar la mejor forma de encauzar los trabajos manuales en las escuelas, enseñanzas prácticas, e ideas para que los alumnos puedan practicar en las aulas algunos oficios, en los que podrán especializarse.

El propósito es altamente meritorio, pues tiende a colocar en situación ventajosa a los educandos, dándoles una instrucción que los ha de hacer fuertes y capacitados para ser útiles a la sociedad.

En la formación de las nuevas sociedades, cada día tiende a ocupar un lugar más privilegiado el hombre de trabajo. Así como van perdiendo terreno los prestigios y privilegios de casta, el trabajo se va abriendo un amplio campo donde triunfan los más fuertes y los más capaces e inteligentes.

La estructura de los sistemas industriales y de comercio, hace que para el mejor desenvolvimiento se aprovechen todas las energías científicamente, sacándoles el máximo rendimiento.

Lo mismo ocurre con lo que podríamos llamar energía humana. Los conocimientos que posee el operario son los que dan la pauta de su valor en el mercado del trabajo. Un obrero especializado en mecánica, electricidad o cualquier determinada rama de trabajo, es poseedor de un capital que no se le ha de agotar mientras esté en condiciones de trabajar.

En cambio, el que carece de una instrucción profesional, el que por su ignorancia se ve obligado a ejercitar únicamente los más pesados trabajos, en que es el músculo y no la inteligencia lo que prima, es una especie de flota condenada a todas las miserias y todos los sufrimientos.

Si nuestros gobernantes tuvieran la clara visión de la importancia que tiene la enseñanza práctica en las escuelas, de seguro habrían de concederle todo su apoyo, y sería pronto un hecho la creación de escuelas especiales para trabajos manuales. En casi todos los países del mundo, especialmente en los que saben que el trabajo lo es todo en la vida, y la especialización lo es todo en el trabajo, se han creado escuelas industriales. Estas tienen sus talleres y laboratorios propios donde se ensayan y practican toda clase de trabajos y experimentos.

La enseñanza es gratuita, y en muchos casos el gobierno apoya a los alumnos que por su estado de pobreza necesitan ganar algo para vivir.

Los propietarios de grandes fábricas y talleres protegen decididamente estos centros educativos por conveniencia de ellos mismos. Saben que no puede haber industria ni adelanto en el trabajo, donde falte la materia prima o sea el operario. Cuando mejor es la calidad de esta materia prima, mayores son las probabilidades para triunfar en la competencia mundial.

Hemos visto, y esta es la razón de que hayan obrado así, a Ford en Norteamérica, Citroen en Francia, y otros grandes fabricantes en diversos países apoyar momentáneamente las escuelas industriales y aun crearlas de su peculio en determinados casos.

Aquí los llamados a ellos son nuestros Gobiernos, y mientras no se pueda hacer otra cosa deben apoyarse decididamente las iniciativas de los maestros, que con este fin se han de reunir en Cartago en fecha próxima.

Ahora les toca a los empleados públicos

El cinco por ciento de los sueldos, les será rebajado a los empleados públicos.

Eso es para el pago de la deuda electoral.

Aquí, los empleados carlistas que han quedado en sus puestos, tendrán que contribuir a ese pago de la deuda nacionalista.

Lo que sí se debiera hacer

es un rebajo por categorías. Al Presidente, Secretarios de Estado y demás altos funcionarios, rebajarles un tanto por ciento más elevado; a empleados de primera categoría, un cinco por ciento, a los de segunda menos y a los simples amanuenses y porteros un descuento inferior en razón de sus sueldos.

En Limón ha sido mal recibida la noticia de un veto del Ejecutivo

De aquella ciudad nos informan que ha causado pésima impresión en el ánimo del vecindario el rechazo por parte del Ejecutivo, del proyecto del diputado señor Chaverri y aprobado por la Cámara, para la creación de un hospital.

Es cierto que existe uno, dice nuestro informante,—el de la United Fruit Co., pero... llena éste las necesidades de la localidad, o mejor dicho, de la provincia?

Contra el hospital que existe hay quejas por lo caro y por ciertas deficiencias. Si se hiciera una investigación, daría como resultado

el que existiría la necesidad de otro hospital; del que había proyectado el estimable doctor Chaverri.

En toda la provincia se esperaba con beneplácito la creación de ese nuevo hospital que vendría a llenar muchas necesidades para trabajadores de la región atlántica.

Durante la campaña política, el Lic. González Viquez encontró muy aceptable esa idea, pero ahora su criterio ha cambiado, para rechazar de plano tan plausible proyecto que tantos beneficios reportaría a la clase pobre.

Al practicar un contra-asalto en el Cuartel de Artillería se escapó un tiro, recorriendo el proyectil una larga distancia e hiriendo a una mujer

El peligro que ofrecen estas prácticas

Hoy al medio día hubo de lamentarse un suceso que ha puesto en peligro la vida de una mujer.

En el Cuartel de la Artillería, ubicado en el mismo edificio de la Penitenciaría, se hacían prácticas de contra-asalto.

Estando en tales prácticas, uno de los soldados hizo entrega de un rifle a otro, no advirtiéndole que estaba cargado.

Cuando, por razón de esa práctica, hubo de simular un fuego como defensa al asalto imaginario, se produjo el disparo.

El proyectil salió desde el cuartel, lanzando por el espacio el silbido peculiar, recorrió todo el trayecto de

la cuesta del Tores, siguió hacia el Sur, en su línea recta, hasta introducirse por el interior de la residencia de doña Elisa v. de Larrad, situada frente a la casa de habitación del conocido comerciante don Abraham Bresciani, veinticinco varas al Este del establecimiento conocido con el nombre de la Asturiana.

En esos instantes, la sirvienta Joaquina Orozco, de 30 años de edad, viuda, se encontraba almorzando en la cocina.

Un grito dado por ella puso en alarma a la familia Larrad, y la señora accedió al apartamento donde la Orozco se encontraba para ver lo que la ocurría.

La mujer gritaba que la habían matado, y su paterna, sorprendida, le preguntaba que quién era el autor.

En los primeros momentos nada se pudo saber, pero lo cierto del caso es que la pobre mujer estaba herida, de un proyectil de rifle, en una pierna de la que manaba sangre en abundancia.

Aquellos fueron momentos de confusión y de congojas.

El proyectil había atravesado la baranda interior de

la casa, luego un sofá, la pared que es de madera y de allí pegó en el piso rebotando hacia arriba, atravesando la pierna de la sirvienta.

Un rato después, en vista de la gravedad de la herida, la señora Orozco fué conducida al hospital, donde se le atiende con esmero.

Esto ha sido una prueba evidente del peligro de esas prácticas para el vecindario.

El suceso de ayer en el Hospital

Una parte de la fachada principal del edificio se hundió

A consecuencia del mal estado y por los efectos de la fuerte lluvia, la parte superior del pórtico del Hospital se hundió, cayendo la gran masa de ladrillos y concreto hacia la parte interior, llenando de escombros el zaguán, el despacho del Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia y la oficina de la Hermana de la portería. Esta trabajaba en su escritorio y al desplomarse la gran mole que dejó al descubierto la bonita fachada de la entrada, sufrió una fuerte impresión, creyendo que se trataba de un terremoto.

El Dr. Calderón Guardia había salido en ese instante del despacho salvándose así de ser aplastado por los bloques de ladrillo que allí cayeron.

Un ruido grande que produjo el derrumbamiento de esa parte del pórtico, motivó cierta alarma no sólo en el personal y enfermos del Hospital, sino en el vecindario.

Tan pronto se tuvo conocimiento de lo ocurrido, el Presidente de la Junta de Caridad, Lic. don Alberto Echaudi, se apersonó allí, dictando las órdenes del caso para la demolición de la parte dañada y la limpieza de escombros.

Dichosamente este suceso no causó ningún daño personal.

La elevación de las tarifas municipales no tendrá por resultado el aumento de la patente nacional

El proyecto del diputado don León Cortés, para que se dé a las Municipalidades el impuesto de la patente nacional, fué rechazado por la Comisión de Hacienda del Congreso, basándose en el criterio de que las rentas deben ser destinadas exclusivamente a llenar el objeto para que fueron creadas.

En esa virtud, un impuesto nacional, no debe ser convertido en uno municipal o viceversa. Porque si tal impuesto fuera pasado a las Municipalidades, dejaría un vacío que habría que llenar, y esto se haría creando

uno nuevo, lo cual no sería justificable en el presente caso.

Al recomendar como no aceptable ese proyecto, la Comisión aprovecha la oportunidad para presentar otro en el sentido de adicionar a la ley respectiva lo siguiente: que el monto de la patente nacional queda fijado en el doble del de las Municipalidades conforme a las tarifas vigentes en la fecha de la promulgación de la presente ley. El aumento que hicieren las Municipalidades de las patentes municipales no elevará la nacional

Meritoria labor del Ministro argentino en nuestro país

Don Enrique Loudet el simpático y culto Ministro de la República del Plata se ha hecho merecedor a que nuestra sociedad le estime cordialmente, y a que los periódicos cada día digan algo elogioso de su labor.

Tras de una iniciativa simpática, se nos aparece con otra que forzosamente hemos de agradecer en lo que vale.

Después de la Exposición de Arte Argentino, que saboreamos y que aplaudimos por el buen gusto con que se organizó, nos hemos visto obligados a aplaudir sus interesantes e ilustrativas conferencias en la

Biblioteca Nacional y la Escuela de Derecho. Posteriormente fue la inauguración de escuelas en Buenos Aires a las que se puso el nombre de nuestra patria, y por fin ahora tenemos que registrar la gran satisfacción que nos ha causado ver en las páginas ilustradas de «La Nación» el rotativo Bonaerense, grandes espacios dedicados a información gráfica de nuestro país.

Felicitemos una vez más a don Enrique y le agradecemos esta meritoria labor de dar a conocer nuestra patria, a los hermanos de la tierra de San Martín y Sarmito.

Alcalde de turno

Al Alcalde Cuarto, don Miguel Brenes, que vive cincuenta varas al Este del establecimiento El Aguila de Oro, corresponde por turno instruir sumarias por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las once horas de hoy hasta las ocho horas del lunes dos de julio próximo.

Mañana se enfrentarán los guadalupanos y los vicentinos

Mañana, a las diez horas y en la Plaza de Moravia se jugará un interesante match de fútbol, entre los primeros equipos del Guadalupe y el Moravia. La partida es dedica-

NOTAS CORTAS

EL SRIO. DE FOMENTO

De su viaje al Guanacaste regresó el Secretario de Fomento, don Enrique Fonseca Zúñiga, quien estuvo inspeccionando el estado en que se encuentra la carretera de Bebedero a Cañas, y en cuyos trabajos se ha invertido una suma considerable de dinero.

Los trabajos en la nueva carretera fueron parados, por obstaculizarlos el invierno. Los peones se dedican ahora al arreglo del camino viejo.

EL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA

Ya expiró el plazo concedido en la licencia al señor Gobernador de la Provincia don Macedonio Esquivel.

da al aventajado joven don Benito Marín, quien obsequiará a los vencedores once medallas de oro, artística e im-

Tres marinos hieren de muerte a un nativo

Managua.—Oficialmente se anunció que tres marinos hirieron gravemente en Corinto al trabajador Alberto Martínez. Este se encuentra entre la vida y la muerte.

Los marinos fueron arrestados por las autoridades americanas. Parece que la Cancillería se dirigirá al Departamento de Estado poniendo en su conocimiento lo ocurrido.

Fue escalado por una expedición germánica el Gigante de Sorata

La Paz, Bolivia.—Los exploradores andinistas alemanes y austriacos efectuaron la ascensión del Monte Illampú o Sorata, cubierto de nieve. Los exploradores efectuaron la ascensión; estudiaron las montañas próximas al Gran Nevado, llamadas Milluni y Unión Fabulosa. Luego intentaron la ascensión del gran pico Illampú,

situado sobre la población sorata que se encuentra a 150 kilómetros al nordeste de La Paz y aproximadamente 60 kilómetros del Titicaca. El profesor Toril formó parte de la expedición y al relatar los detalles de la ascensión declara que el Illampú es una montaña distinta a las otras de la cordillera.

Háblase del sustituto del Presidente Gómez

Bogotá.—El periódico de esta capital, «Mundo al Día», dice que el General Juan Vicente Gómez, de Venezuela, tiene la intención de retirarse de la política, apoyando, como sustituto, bien al Presidente del Estado de Trujillo, José Antonio Baldo, o a Jiménez Rebolledo, Ministro de Guerra y Marina.

Asegúrase que las fuer-

zas de mar y tierra están siendo reorganizadas por Gómez, que ha llamado a su lado a varios hombres prominentes que se habían retirado de la vida pública. Háblase también de que se ha iniciado un movimiento para designar a Antonio Alamo, Ministro de Fomento, para Presidente de la República.

El terror infundido por los partidarios de Cuadra Pasos en Nicaragua Díaz sólo ha quedado con el nombramiento de Pdte.

«El Comercio» de Managua hace los siguientes comentarios sobre la situación política de Nicaragua:

No se puede conseguir la paz, si antes no se atiende a la organización de los servicios públicos, dotándolos de empleados idóneos y escogidos dentro del elemento sano que vaya a hacer no política partidista de odios, sino el de administrar los intereses del Estado con honradez y limpieza.

El Presidente Díaz, no quiso atender la voz del patriotismo que le gritó a tiempo cuando pensó en entregar a su candidato, doctor Cuadra Pasos, todas las dependencias del servicio de la República y lo hizo de manera tan absoluta que se quedó sólo con el

nombramiento de Presidente que decretó el Congreso. Ahora no puede nombrar un portero sin la aquiescencia de don Carlos.

El resultado no se ha dejado esperar. Se retiraron a los buenos servidores para colocar a individuos que han defecionado del conservatismo genuino para convertirse en cuadrupartista ardiente que van por calles y plazas amenazando a todo individuo que no se define en favor del candidato. Se apela a la violencia, a la amenaza, a todo lo que dé lugar y se establece lucha entre los que no aceptan la imposición oficial y los empleados que disponen de todo elemento para conseguir el fin, no importándoles que se derramen lágrimas

mas y si es necesario, que se sacrifiquen vidas.

Los habitantes de esas ciudades y pueblos no están tranquilos, no piensan más que en la venganza, y huyen y vagan por otros lugares, apelando a la violencia y al crimen, como necesidad urgente de la vida.

Ante este desbordamiento de las pasiones a que se ha llegado, no aparecerá radiante todavía el día de la paz, no habrá conseguido su loable intento el Comando Americano que está empeñado en llevar a todos la tranquilidad y el sosiego perdido en los ánimos y en los hogares y mientras más se tarde en conseguirlo, con más furor se ensancharán los disturbios en caseríos y pueblos, que es donde se vive con el

alma en la boca esperando un trágico fin.

Es bueno repetirlo. Si no se limpian las oficinas públicas de esos empleados mercenarios, buscados con fines electorales, todo paso encaminado a beneficiar a los nicaragüenses, no tendrá otro resultado que un desperdicio de energías. El mal está allí latente, erguido que se toca de bulto, esperando que una mano poderosa lo extermine y lo reduzca a la impotencia.

Hay que empezar con energía y sin reparo; quítese de las manos partidistas como primer paso la Dirección de Comunicaciones que sólo sirve para fomentar candidaturas y detener en lo posible la obra pacificadora del Gobierno Americano.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Se ha tendido una línea de infantería yanqui a lo largo de la frontera entre Nicaragua y Honduras para impedir refuerzos de otros países a Sandino

Managua.—El Comando norteamericano ha dispuesto tender una línea de infantes de la armada a lo largo de la frontera hondureña, con motivo de haber llegado a conocimiento del Comando, que está por llegar un refuerzo a Sandino por la frontera del Norte, procedente de Guatemala y de otra de las dos repúblicas cercanas.

A este hecho obedecen los últimos movimientos

de los marinos acampados en Managua y en el resto de las poblaciones del país.

La historia de esas minas

Managua.—Se ha sabido que los mineros de La Luz y Los Angeles, asaltados por los rebel-

des, son propiedad de don Adolfo Díaz.

Vendedor fué Mr. Aramburu y la escritura de venta fué otorgada ante los oficios notariales del doctor Ruiz y Ruiz, sirviendo de testigo don Juan Manuel Jiménez, senador de la República.

Lo que dice don Adolfo Cárdenas

Nueva York.—Adolfo Cárdenas, hijo de un ex-

Presidente de Nicaragua que se llamó Adán Cárdenas, llegó a esta ciudad a bordo del vapor «Colombia», haciendo, a su arribo, interesantes declaraciones en el sentido de que los americanos gozan de gran popularidad en su país, no obstante los rumores en contrario que son enviados al extranjero.

Los nicaragüenses «sensatos», dice Cárdenas, son los que desean sinceramente que los americanos permanezcan, en Nicaragua hasta después de efectuadas las elecciones presidenciales.

Maíz amarillo
Afrecho de trigo
Frijoles mexicanos
Balsa y cacao maní

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ F.

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Donde

ROBERT

toda su ropa

MACARRONES

Plato de Reyes — el rey de los platos

CONSUMIENDO USTED ESTE ALIMENTO
OBTIENE GUSTO Y ECONOMIA
LA MEJOR CALIDAD

MUSMANNI Hnos.

48 naciones representadas en el concurso arquitectónico para el Faro de Colón

A cuarenta y ocho asciende hasta la fecha el número de naciones representadas en el concurso arquitectónico que dará principio el 1º de septiembre del año en curso a fin de escoger un proyecto para el faro monumental en honor de Cristóbal Colón, que se erigirá en Santo Domingo, capital de la República Dominicana, en cumplimiento con una resolución adoptada por la Quinta Conferencia Internacional Americana.

Hasta el presente se han inscrito 699 arquitectos, de los cuales 315 corresponden a Europa; 299 a los Estados Unidos, Puerto Rico y el Canadá; 75 a las Repúblicas de la América Latina; y el resto a otros países del mundo. De las naciones europeas, Francia ocupa el primer lugar con 67 competidores, siguiéndole en orden descendente Alemania con 49, la Gran Bretaña con 27, Hungría con 23, Italia con 19, España y Suecia con 18 cada una, Austria con 17, Suiza con 11, Bélgica con 10 y otros países con números menores.

De los Estados Unidos se han inscrito 287 arquitectos. De las Repúblicas Latinoamericanas, 22 inscripciones corresponden a México, 15 a Cuba, 14 al Uruguay, 9 a la Argentina y números menores a otros países.

Se espera que para antes de la fecha de apertura del concurso, el número de arquitectos competidores haya aumentado grandemente. Numerosas inscripciones continúan llegando de Europa y de la América Latina.

El concurso tendrá dos etapas. La primera durará desde el primero de septiembre de 1928 hasta el primero de abril de 1929, fecha en la cual todos los anteproyectos deberán estar en Madrid. El 15 de abril de 1929 se reunirá en la capital española un jurado internacional de tres personas, nombrado por los competidores con el objeto de escoger diez anteproyectos. Cada uno de los autores de los 10 anteproyectos escogidos en la fecha

apuntada recibirá 2,000 dólares. Se otorgarán, además, diez menciones honoríficas de 500 dólares cada una. Los diez arquitectos vencedores en esta ocasión tomarán parte en la etapa final del concurso, en la cual se escogerá el proyecto definitivo.

El autor del proyecto que ocupe el primer lugar en esta etapa será designado arquitecto del Faro de Colón y recibirá un premio de 10,000 dólares. Habrá también otros tres premios de 7,500, 5,000 y 2,500 dólares para los arquitectos que ocupen el segundo, tercero y cuarto lugares, respectivamente, y 6 premios de 1,000 dólares para cada uno de los arquitectos restantes.

El competidor designado como arquitecto del Faro recibirá, además de los premios ya especificados, una comisión sobre el costo del monumento, comisión cuyo monto será de 6 por ciento sobre el primer millón de dólares, 5 por ciento sobre el segundo millón y 4 por ciento sobre la cantidad total que supere dos millones.

La Comisión Permanente del Consejo Directivo de la Unión Panamericana, encargada de llevar a su realización el proyecto del Faro Monumental a la Memoria de Cristóbal Colón, tiene en preparación un informe detallado sobre las condiciones que regirán el concurso. Este informe será enviado a los arquitectos inscritos, poco antes de la fecha en que principie el concurso, y será remitido en manera tal que llegue a manos de todos los competidores en las diferentes partes del mundo aproximadamente al mismo tiempo.

SILENCIO, la grandiosa superproducción de Cecil B. de Mille se estrena en el Moderno mañana



CECIL B. DE MILLE PRESENTS

PRODUCERS DISTRIBUTING CORPORATION

WITH VERA REYNOLDS H. B. WARNER RAYMOND HATTON ROCKELIFFE FELLOWS, JACK MULLIGAN & VIRGINIA PEARSON ADAPTED BY BEULAH MARIE DIX FROM THE PLAY BY MAX MARCIN AS PRODUCED BY CROSBY GADE A RUPERT JULIAN PRODUCTION

CECIL B. DE MILLE, es el verdadero mago de la pantalla, bajo su hábil dirección el mundo ha visto las más grandiosas producciones del arte mudo, su mano maestra ha producido obras del tamaño de LOS DIEZ MANDAMIENTOS y EL RATEO DEL VOLGA y pronto nuestro público verá esa última y REY DE REYES, algo que nunca concibió la imaginación humana, se llevará al cine. Todas sus películas son superproducciones de belleza singular.

De ahí que el anuncio de que mañana se estrenará una película de CECIL B. DE MILLE, ha despertado un interés inmenso, interés justificado plenamente, pues SILENCIO, que así se titula esa grandiosa producción que mañana admirará el público de San José, es algo de lo más bello, sublime y sensacional que han visto nuestros ojos.

SILENCIO es una obra magistral que tiene el don de impresionar hondamente al espectador, con una serie de escenas dramáticas de fuerza humana. La interpretación a cargo de dos estrellas de primera magnitud, H. B. Warner y Vera Reynolds, es algo sublime y magistral.

Recomendamos a nuestros lectores asistir al Moderno a ver mañana SILENCIO, la película magnífica que hace sentir las más hondas emociones dramáticas.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Broudt.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales anotaciones y curiosos prólogos y epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas. \$ 3.50
- II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos. 4.25
- III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. 4.25
- IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound. 4.25
- V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento. 4.25
- VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara. 4.25
- VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet. 4.75
- VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique. 4.25
- IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny. 4.75
- X. PIGMALIÓN. 3.50
- XI. SANTA JUANA. 3.50

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE

ROMULO ARTAVIA

— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —

TELEFONO 1058 — APARTADO 653

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esta reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

IMP. GERMINAL

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

ANUNCIESE A LA PRENSA

Longines
O GRANDS PRIS
EL MEJOR RELO
Pablo Walter
Joyería & Relojería

Lotería del Asilo Chapurí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 8 de Julio de 1928

Emisión de 16,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201,600.00

1 premio de \$ 50,000	\$ 50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
3 premios de 2,000	6,000
10 premios de 1,000	10,000
44 premios de 500	22,000
30 premios de 200	6,000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200-00 cada una	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	15,900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40.00 cada una	57,600
1729 premios	Valor \$ 201,600

TENGA PRESENTE que Naranjas y Cítricos, hay muchos... Pero... Orange CRUSH solo hay uno, exljalo siempre en su BOTELLA CORRUGADA.

LIMON AL DIA

ASAMBLEA DE LA HERMANDAD DE TRABAJADORES UNIDOS.

En uno de estos días se celebró en el Teatro Arrasty, galantemente ofrecido por su Administrador don Enrique Alvarado, una asamblea de la Hermandad de Trabajadores Unidos.

La concurrencia que fué numerosa, compuesta, no sólo de miembros de esa Hermandad, sino de muchas personas que, extrañas a ella, simpatizan con la misma, indica que va tomando gran incremento, y que, por lo mismo despierta el interés de esta población y del país entero.

Abrió la sesión el Presidente don Luis Dormond, quien dirigió frases entusiastas de agradecimiento al público que le escuchaba. Después el señor Merino dirigió unas frases sencillas, explicando los fines primordiales de la sociedad, y en especial el de la construcción de casas baratas, para lo cual se esperaba la ayuda del Gobierno del cual se solicitará una suma por medio del diputado don Virgilio Chaverri, quien presentará oportunamente el proyecto al Congreso. Excitó a todos los presentes a que se aprovecharan de las ventajas que ofrece la Hermandad, la cual no es propia mente una sociedad de resistencia ni revolucionaria, sino de mútua protección que busca la elevación cultural y la mejora económica del obrero, sin pretender pelear con nadie que no le estorbe en sus proyectos de legítimo progreso.

Seguio en el uso de la palabra el señor Guido, delegado de las sociedades obreras de Nicaragua, quien dió una pequeña conferencia sobre varios temas de importancia para las clases obreras.

Hablaron después don Alberto Céspedes, presidente honorario de la Hermandad; don José Zúñiga miembro de la misma y el señor Castillo que pronunció una verdadera perorata de tonos violentos y radicales que francamente no encajan bien en una asociación cuyos fines no son de lucha contra ninguna entidad, sino de protección y socorros mútuos de los componentes de la propia.

El señor Castro, miembro importante de la Hermandad hizo una observación acertada sobre el desdén con que el Ejecutivo ha recibido el proyecto del doctor Chaverri presentado por éste al Congreso y aprobado por ese cuerpo, sobre la fundación de un hospital en esta región, e hizo moción, aceptada por gran mayoría, para que se felicitará al doctor Chaverri y se hiciera una protesta ante el Poder Ejecutivo por el rechazo de tan simpático proyecto.

La asamblea estuvo muy animada, y en ella se vió el gran incremento e interés que ha logrado la Hermandad en tan poco tiempo.

Quisiéramos sin embargo que esa Sociedad no tomara ciertos rumbos que, en vez de ayudarla para la conservación de los fines que persigue, de acuerdo con sus estatutos, la alejarán completamente de ellos. Ya está bien cimentado su prestigio; ya, joven y poco fuerte como es, se deja oír su voz, se la trata con respeto y se atienden sus indicaciones; sería muy triste que, por querer avanzar más de la cuenta, se perdiera en poco tiempo, lo que con algunos esfuerzos y sacrificios se ha conquistado hasta ahora. Cuando sus pasos sean más firmes podrá hablar más alto y

obtener sin humillaciones lo que podrá exigir con la cara levantada sin riesgo del fracaso. Mientras tanto no es prudente correr mucho con peligro de dar una caída monumental. Así lo esperamos de todos los miembros de esa Sociedad quienes sabemos abundan en los mismos deseos que nosotros.

UN RAPTO DE UNA JOVEN HONORABLE.

Hace días tuvo lugar en esta ciudad el rapto de una joven, hija única de familia extranjera, pobre pero honrada. El caso se puso inmediatamente en conocimiento de la autoridad competente, la cual decretó orden de captura contra el raptor. Pero han transcurrido varios días, durante los cuales ha habido tiempo sobrado para encontrarla, y nada se ha conseguido hasta la fecha a pesar de que el delincuente, aseguran algunos, anda muy tranquilo por la calle.

Quisiéramos tributar siempre aplausos a todas las autoridades, pero hay casos en que nuestra pluma se resiste a ello, al ver los escasos o nulos resultados que se obtienen al acudir a ellas en demanda de la ayuda que están obligadas a dar a los que la solicitan. En el presente caso, a juzgar por el resultado, muy poco o nada han hecho; el raptor sigue muy tranquilo gozando de su fechoría, y los padres sufriendo las consecuencias de la audacia de un desalmado, y de la incuria y abandono de los que debían tomar algún interés en evitar estos abusos que trascienden al orden moral y afectan a la tranquilidad de familias decentes que, aunque pobres, tienen derecho a la protección de los llamados a darla.

Omitimos nombres por

razones muy comprensibles de las personas delicadas.

LA COMPANIA DE SANEAMIENTO

Paulatinamente van llegando maquinarias y materiales para que la R. W. Hebart Co. dé cumplimiento al contrato que tiene pendiente para el saneamiento y pavimentación de esta ciudad. Ya han llegado bastantes, y esa empresa con el número de peones, de que puede disponer, que va aumentando bastante, lleva muy adelantado el trabajo de la zanja para el desvío de la quebrada de Mr. Arnold a la cual se deben las inundaciones de esta ciudad. Terminado ese trabajo, dará principio al de las calles, reformando la cañería, cloacas y demás servicios que, dada la competencia de esa compañía, es seguro quedarán a satisfacción de todos. Con ello ganará Limón el ciento por uno y saldrá de ese marasmo en que vive hace varios años.

OBRAS DE FOMENTO

Hablaremos otro día detenidamente sobre los proyectos próximos a realizarse, que tiene el jefe de los trabajos de fomento en esta provincia, don Juan Romagosa, quien es una garantía de que todos serán hechos a satisfacción.

Don Juanito, como aquí lo llamamos, es el iniciador de los proyectos que hoy se están realizando. Gracias a él, tendremos agua abundante, buen servicio sanitario, calles que serán orgullo de Limón y tantas cosas que, dada la indolencia de gobernantes anteriores, parecían un sueño, y están próximas a ser hermosa realidad.

CORRESPONSAL.

El proyecto para la apertura de un puerto en Moín y la canalización de las lagunas de Tortuguero y Colorado

A base de los estudios hechos por el Ingeniero señor Sprung, la Comisión de Hacienda del Congreso ha recomendado el proyecto para la apertura de un nuevo puerto en la costa atlántica y otras obras de importancia capital. Un nuevo puerto, y también la canalización de las lagunas de Tortuguero y Colorado para habilitar por medio de una vía de comunicación fácil y económica la región norte del país, ha sido una idea acariciada desde muchos años.

Para que tales obras se lleven a cabo, se presenta a la discusión de la Cámara el proyecto a que anteriormente hacemos referencia, y que autoriza al Poder Ejecutivo para contratar un empréstito hasta por la suma de dos millones de colones, al ocho por ciento anual de interés y una amortización inicial de cuatro por ciento al año, en fondo acumulativo. Se destinará a los trabajos indicados, construyéndose el puerto en Moín, conforme a los estudios hechos. El pago de intereses se hará por semestres vencidos, lo mismo que la amortización, por medio de cuota fija semestral que represente el seis por ciento del monto efectivo inicial del empréstito. Al servicio de ese empréstito y garantía del mismo se dedican

las siguientes rentas: derechos de exportación de los productos que se transporten por las lagunas y se embarquen por dicho puerto con destino al exterior; los derechos de puerto existentes o que se establezcan; los derechos que se crearen sobre la navegación en las lagunas y el transporte por las mismas. La navegación en las lagunas, el transporte por las mismas y los servicios de puerto no podrán ser concedidos por ningún motivo para su explotación o administración y el Estado deberá mantenerlos si en bajo su inmediata vigilancia y manejo exclusivo.

Queda autorizado el Poder Ejecutivo para emitir bonos al portador en las condiciones de la presente ley y para reglamentar lo relativo al rescate de esos bonos por medio de sorteos ordinarios o extraordinarios.

Durante los cuatro primeros años del plazo del empréstito, sólo se pagarán los intereses sobre el monto efectivo del mismo. En los presupuestos anuales de esos años se incluirá la correspondiente provisión para ese fin. Se aumenta el presupuesto del presente año hasta en la suma de ochenta mil colones para satisfacer los intereses de un semestre.

MEDIDORES

Deseamos advertir al público que la idea de esta Empresa respecto a medidores, no es forzar su uso, sino demostrar con números que son convenientes, tanto en lo referente al servicio como que su precio es racional.

Todos los días instalamos medidores y dentro de poco tiempo podremos dar el detalle del resultado.

Haga solicitud de una vez para no tener atraso en la instalación cuando tengamos muchos que poner.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co.

Un reloj curioso

En el campanario de la basílica de St. Gervais, de Abranches, Francia, existe un reloj muy notable.

Para dar las horas tiene este curioso reloj cuatro máquinas diferentes: una para las horas, otra para los cuartos y dos más para modular varios sonidos armónicos.

Lo característico de este reloj, es que las campanas de los cuartos de hora tocan el himno religioso «Inviolata».

Las cinco primeras

notas las da el primer cuarto, las ocho siguientes, el segundo cuarto, y las diez últimas el tercer cuarto. Cuando llega el último cuarto de hora y antes de sonar la hora se oye la frase completa:

«Inviolata, intergra, et casta es María».

A mediodía y a las 7 de la tarde se cambia este himno por otra melodía distinta, según la época del año.

Las horas las da un martillo cuyo peso es de 110 kilos próximamente y que golpea en una

campana de 7.114 kilogramos.

Veintidós campanas, formando una verdadera escala cromática, cuyos pesos oscilan entre 36 kilos y 2,500, son los que producen los armoniosos tañidos que, combinados hábilmente forman las más deliciosas piezas musicales.

El número de éstas se puede aumentar a voluntad, pues los cilindros donde se halla el mecanismo que mueve los dos martillos de cada campana.

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Se necesita un prensista

Las injusticias de la vida

En el número de hoy de nuestro colega, aparece una nota que dice que serán rebajados los sueldos de los empleados públicos.

No sabemos cuál será el empeño que tienen en hacerles este daño a los pobres empleados que son buenos servidores del Estado y que no están remunerados lo suficiente para llevar la vida actual que es bastante cara.

Hay que tomar en cuenta que todos los artículos de primera necesidad han subido mucho, nada menos que el dulce, ahora cobran por

una tapa 0.90 ctms., lo que antes valía 0.15 céntimos, y así por el estilo.

Lejos de estar haciendo esta campaña en contra, debiera más bien empeñarse a fin de que en el próximo presupuesto fueran aumentados, pues nosotros lo consideramos muy de justicia.

Es de esperarse que el actual gobernante, no pondrá oídos de mercader a éstos que se empeñan en dañar a los empleados y antes al contrario estudiará la manera de poder solventar la situación angustiosa en que se encuentran.

Fue quemada una gran cantidad de papel moneda

SECCIÓN CABLEGRÁFICA

Noruega ratifica su adhesión a la Liga de las Naciones

Ginebra, 30.—Se recibió hoy la ratificación de la adhesión de Noruega a la Liga de las Naciones.

Los laboristas ingleses apoyan el proyecto Kellog

Londres, 30.—El partido laborista acordó pedir al Parlamento que se interese en la aprobación del proyecto de mister Kellog para declarar las guerras ilegales.

Se espera que el Parlamento inglés ha de aprobarlo por unanimidad.

El Ecuador enviará sus productos a la exposición de Sevilla

Guayaquil, 30.—El gobierno aprobó el pedido de los comerciantes que solicitaban espacio para sus productos en la exposición de Sevilla.

Se pedirá al gobierno español que lo conceda y Ecuador estará representado en la magna exposición.

La Casa de América en Barcelona

Barcelona, 30.—Se ha dispuesto que la Casa de América pase a estar bajo la dependencia directa del Ministerio de Estado.

Se piensa mejorar más aún las condiciones sobresalientes del edificio citado.

Funcionamiento de empresarios teatrales españoles y americanos

Madrid, 30.—La asamblea de empresarios de teatros ratificó el pacto de mutuo apoyo con los empresarios teatrales de Chile, Uruguay, Paraguay y Argentina.

El Gobierno español concederá una condecoración a Amundsen

Madrid, 30.—El Consejo de Ministros acordó incoar expediente para conceder la medalla «Plus Ultra» al heroico explorador Amundsen. Aprobóse también conceder el mismo honor al inventor Marconi.

Reina gran actividad en los astilleros de Puerto Real.

Puerto Real, 30.—Ha causado general alegría la noticia de que el gobierno ha acordado la construcción de varios barcos de 18000 toneladas para entregarlos a la Compañía Trasatlántica Española.

Estas construcciones resolverán en parte la crisis de trabajo que existe en estos astilleros. Primo de Rivera ha prometido asistir a la colocación de las quillas y al banquete que se ha de celebrar con este motivo.

El Cardenal Gasparri fue muy felicitado en su onomástico

Roma, 30.—El Cardenal Gasparri fue muy felicitado por su cumpleaños. Entre las felicitaciones se encuentran varias de reyes y jefes de Estado.

El Rey de Afganistán se divierte

Kabul (Inglaterra).—Su Majestad voló desde Karazi hasta Kabul, a bordo del aeroplano que adquirió en su viaje por Europa.

Fue quemada una gran cantidad de papel moneda

Río de Janeiro, 30.—Siguiendo la campaña de saneamiento de la moneda fueron quemadas hoy varias series de papel moneda.

El valor nominal del papel quemado asciende a varios millones de contos.

Nobleza de alma

—No te avergüenzas de amar a una mujer que se ha revolcado en el cieno del vicio?

—No, padre mío, más aún, estoy orgulloso de haberla salvado a tiempo del fango en que perecería ahogada, purificando su cuerpo y su alma en el crisol del amor!

No es culpable; es una víctima de la irradación social. Si bien su cuerpo ha sido violentamente maculado por el torpe capricho del hombre, su alma es más blanca y más pura que el armiño.

—¡Horror!... Amar a una mujer «deshonrada» es el mayor de los desvarios!...

—Sí, amarla, respetarla y hacerla respetar por todos!

—¿Y aun por mí?

—Sí, padre, aun por usted!

—Mal hijo!...

—No, padre, no puede ser mal hijo aquel que ama y respeta al autor de sus días, ennobleciendo su nombre con una bella acción. Escúcheme antes de condenarme y después, júzgueme usted.

Jorgelina quedó huérfana de padres a los seis años, quedando al cuidado de una tía que la entregó a un viejo libidinoso. Los vecinos se enteraron y delataron a los culpables. La niña fue internada en un orfanato hasta los quince años.

Una familia hacendosa, con la venia del juez de menores, la tomó a su servicio. Joven y bella, de adultados senos y desarrolladas caderas, despertó los instintos sensuales del hijo mayor de los patrones, el cual la violentó, amenazándola de muerte si lo delataba. La pobre joven calló por temor! Huérfana y desamparada e inexperta, qué otra cosa podía hacer que callar?

Sumisa, se prestó siempre al torpe capricho del amo, hasta que próxima a ser madre, le preguntó qué haría con ella y con el niño el día que la ma-

dre se diera cuenta de su estado. El infame le propuso el crimen... La joven quedó horrorizada y tembando por el fruto de sus entrañas huyó de la casa. Vagó por la ciudad hasta altas horas de la noche sin saber a dónde dirigirse en demanda de amparo, hasta que rendida de cansancio se quedó dormida en el umbral de una puerta. Acertó a pasar por su lado y al verla en ese estado la interrogué y me contó su triste historia!...

Compadecido de su infortunio la protegí. Tuvo una niña más hermosa que un sol. No sé por qué amé involuntariamente a ese montón de sonrosadas carnes que hoy me llama... papaito!... La joven fue respetada por mí como si hubiera sido una madre. Su gratitud no tiene límites para mí, y me ama con un amor puro y casto, y yo... también la amo!...

¿Qué hubiera hecho usted, padre mío, en mi lugar?

—Dar cuenta a la justicia para que castigara a los culpables.

—Pues yo hice algo mejor: la salvé y la purifiqué en el crisol del amor!...

SEVERO BRUNO

LOS GRANDES PENSADORES A UN COLÓN EL TOMO

- José Ortega y Gasset: Vieja y nueva política
- Inglés sin maestro en 15 lecciones
- P. Uraldes: Los grandes delincuentes
- Zuy de Maupassant: Bola de sebo
- T. P. Mechin: Brochazos
- Roman Rolland: Nicolai y el pensamiento social contemporáneo
- Vicente Sáenz: Cuentos de amor y tragedia
- Fco. Soler: El resplandor del ocaso
- Luis Araquistain: La República de los Soviets
- Benito Pérez Galdós: Fanatismo político y religioso
- Alejandro Alvarado Q.: Bocetos

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Mañana en el Teatro Variedades La novela de un Joven Pobre

Se estrena mañana en el Teatro Variedades ese portentoso cinematográfico francés que se titula La Novela de un Joven Pobre, a la que nos hemos referido durante la semana.

Ayer hemos asistido a la exhibición privada de la Novela de un Joven Pobre y nos correspondió hoy recomendar tan inmensa producción al culto público capitalino.

Película como ésta, hace mucho tiempo no tenemos la dicha de admirar. Su tema se aparta de los corrientes y está inspirado en una de las más célebres novelas.

El éxito con el estreno de mañana en el Teatro Variedades está asegurado. Será una función como la de domingos anteriores, de lleno completo. La demanda de localidades ha continuado durante toda la semana, lo que denota el entusiasmo de nuestro público.

Esta noche las musas latinas El programa para mañana

Esta noche en función de siete y a precios populares nos presenta la Compañía Armayor en el Teatro América Las Musas Latinas.

El programa que para mañana domingo nos ofrece la Compañía es otro de los grandes éxitos dominicales. Para la matinee la encantadora zarzuela La Princesa del Dolar y para la función de la noche, de las ocho y media El Asombro de Damasco.

Dos grandes obras y por consiguiente dos grandes funciones. Mejor programa no puede ofrecerse a nuestro público, satisfecho cada día más de la actuación de la Compañía Armayor, la más brillante y contando actualmente con magnífico elemento.

Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

- ESTAMPA, Madrid..... 0.30
- GUTIÉRREZ, Madrid..... 0.30
- MACACO, revista para niños, Mad. 0.30
- PANTALLA, cine, Madrid..... 0.20
- EL SUPLEMENTO, Buenos Aires..... 0.75
- LA NOVELA SEMANAL, B. Aires..... 0.75
- REPERTORIO AMERICANO..... 0.50
- GENERACION CONSCIENTE... 0.50

No diga Orange. Pida Orange-CRUSH

DE TODO

LOS LOCOS NO LLORAN

Uno de los hechos más curiosos relativos a la locura es la completa ausencia de lágrimas en los individuos dementes, jamás se la humedecen los ojos, hecho que contrasta grandemente cuando se compara con el llanto que cualquier mujer derrama al referir cuitas semejantes.

Cuando se ve llorar a un paciente en una casa de orates es señal de que empieza a recobrar la razón, y lo mismo indica el que un epiléptico tenga alguna explosión emocional, porque los verdaderos locos pierden la facultad de llorar y sólo la recobran

al recobrar la razón, Puede observarse que una loca por muy conmovida que refiera cómo la han separado de sus hijos u otro cualquier daño que le hayan inferido, jamás se la humedecen los ojos, hecho que contrasta grandemente cuando se compara con el llanto que cualquier mujer derrama al referir cuitas semejantes.

Esto, indudablemente, parece indicar que las lágrimas consuelan los sentimientos y que la falta de éstas conduce a la demencia.

El llorar es, pues, un privilegio de la razón;

IDEARIO

La elocuencia de la historia

El perseguir a las ideas es un empeño completamente estéril. Cuando un ideal está en marcha; cuando ha arraigado en un sector del espíritu público, por pequeño que sea, a la corta o a la larga acaba por triunfar e imponerse. Lo mismo da que ese ideal sea religioso, que político, que social. Cualquiera ideal, por utópico que parezca lleva en sí una enorme fuerza de realización.

Si queremos, desentendámonos del presente, echando una mirada al pasado que nos ofrece a este respecto hechos muy elocuentes. Pongamos por caso las primeras luchas de los puritanos en Inglaterra.

La reforma, como es sabido, fué implacablemente combatida. En Europa tuvo que sostener empuñadas luchas contra el poder absurdo encarnado en sus dos formas clásicas: en Roma, el papado; en París, Madrid y Viena, las monarquías despóticas. En Inglaterra la Reforma encontró un terreno más propicio a su desenvolvimiento, porque el pueblo inglés siempre fué más propenso a todo sentido de libertad. Allí no se la pudo extirpar, como se hizo en Francia con los albigenses. Y el día de que Wyclif trajo la Biblia había forjado para la humanidad un instrumento que había de permitirle libertarse de todo control religioso que emanara de una autoridad humana.

Fué entonces, hacia 1564, cuando surgieron los primeros puritanos ingleses. Ellos pretendían llevar la Reforma hasta sus consecuencias extremas y lógicas: la interpretación de las sagradas escrituras integrada a la libre conciencia del hombre. Ello llevaba irremisiblemente a la separación de la Iglesia y del Estado. Y las persecuciones comenzaron.

Cuando los ministros puritanos fueron arrojados de sus iglesias, sus partidarios se reunieron en casas particulares para continuar sus prácticas religiosas.

El embajador de España en Londres escribía entonces a Felipe II: Aquellos que se dicen pertenecer a la religión puritana aumentan en número cada día. Se les llama puritanos porque no quieren ninguna ceremonia, ninguna forma externa, salvo aquellas que están autorizadas por la simple interpretación de la Biblia. Ellos no se reúnen en las iglesias y no consenten a sus ministros que lleven signos exteriores o un traje especial. Algunos de ellos han sido presos, pero no temen la prisión.

No obstante las severas medidas adoptadas por el arzobispo de Cantobery, las persecuciones no dan resultado, si bien ellas no fueron tan extremadas como las de la Inquisición en los países de catolicismo militante.

Aparte esto, el movimiento innovador tuvo de frente a las fuerzas tradicionales, que le oponían una enorme resistencia.

La propaganda puritana fué terriblemente coaccionada. En tanto se quemaban los libros, los autores eran perseguidos, y aun ejecutados públicamente.

Pero la propaganda no se contuvo. Se apeló a la clandestinidad de las publicaciones. Las publicaciones anónimas iban de mano en mano. Así, la idea que se pretendía amordazar, no hacía más que circular con mayor extensión y eficacia. Tan seguro estaba el secreto de los autores, que a pesar de las investigaciones históricas, el misterio se conserva hasta nuestros días. Incluso la imprenta en que esos folletos se imprimían se ocultaba en las casas particulares y se la trasladaba de un sitio a otro para evitar que fuera descubierta en los registros que se practicaban para descubrirla y secuestrarla.

Un edicto real prohibió la lectura de esos folletos. Y sólo sirvió para hacer más apetitosa esa lectura. Los estudiantes leían los folletos con fruición y a escondidas; los nobles mismos hallaron un placer en catar lo prohibido. A este propósito se dice que el conde de Essex presentó un día un ejemplar de esos escritos a la reina Isabel. Del caso rió toda Inglaterra. La reina, tras reflexionarlo, acabó por reír también.

Su majestad hizo bien en reflexionar, porque el movimiento que hasta entonces había sido exclusivamente religioso, se convertía en movimiento político y el puritanismo tendía a ser en un momento, la encarnación del patriotismo inglés.

Así resultó. El movimiento se hizo rotundamente político y los puritanos, con exaltación más patriótica

que religiosa, estaban dispuestos a luchar contra el catolicismo, vencedor en toda Europa, y de él sacaban su fuerza positiva las monarquías consolidadas. Entonces es cuando se dibuja por primera vez el gran papel bien característico, que había de desempeñar Inglaterra a través de varios siglos de Historia.

Ante esa situación es cuando se reveló la astucia o el talento de la reina Isabel de Inglaterra. La suerte estaba echada, y había que afrontarla, decidiendo una actitud sin equívocos. Ella tenía que elegir entre la execración del papa y la desobediencia de sus súbditos católicos—que arrastran a un complot a la infortunada María Estuardo—de una parte, y de otra con la repulsa de aquellos que, si no oficialmente, representaban en realidad la fuerza espiritual del país. No vaciló. Isabel se declaró protestante.

El puritanismo, unos años antes perseguido, había definitivamente triunfado.

Bien conocidas son las dramáticas peripecias de la lucha que ese nuevo estado produjo. El papa, sobornando emisarios para despertar de nuevo la fe en la iglesia romana. Y no siendo bastante esto Roma envía cientos sacerdotes para organizar una rebelión en Inglaterra. De otra parte, la «Armada Invencible», el gran pensamiento español, enviada por Felipe II, camino de las costas británicas, llevando en sus velas hinchadas por el viento, la suprema esperanza del catolicismo amenazado. . . Luego, toda esa gran flota, la más poderosa conocida en aquellos tiempos, dispersa, aniquilada por las tempestades.

El triunfo de los puritanos era ya definitivo e indestructible.

Siempre lo mismo. El caso lo mismo puede tener un sentido religioso que un sentido político, que un sentido social. La idea, por utópica que sea, a la postre se abre paso y triunfa, porque contra ella es inútil el empeño de las persecuciones. . .

J. JUAN PASTOR

La Novela Mundial TOMOS PUBLICADOS:

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá: Jardín cercado
- Jose M. Salaverria: El viaje sin fin
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrónico: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El tercio del difunto
- G. Sanchiz: La comediante china
- Gutiérrez G. Shakespeare II
- Clarín: Avocella
- L. Sarrailh: Carrocera, labrador
- José M. A. Mathieu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Si... no... ¿Qué sé yo!
- R. Coloma: Los Nachos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: El lenda de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Liganón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. Lopez Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Eugenio Ramírez: Angeli: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o un «flirt» en la verbera de San Antonio
- Eugenio y Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavelina
- Alberto Marín Alcalá: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Ra. E. López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Liampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro
- A. Larrubiera: Ana María
- I. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del ombro gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopía
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentín de Pedro: El hijo del Rey
- J. Grau: El dominio del mundo
- J. R. Coloma: Se rita un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo
- Emilio Carrere: Amor de sacrificio
- P. Mata: Los cigarrillos del duque
- J. Liampayas: El violín de Emmy
- Pío Baroja: La dama de Urbibi
- Joaquín Belda: Una representación de «Barbas»
- R. M. Tenreiro: La balada del viento
- A. García: El vicio y la virtud
- Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
- R. L. de Haro: Eva en el hotel
- A. M. Alcalde: Una huella en la nieve
- Luis de Grayza: La edificante aventura de Gato
- Diego San José: El jardín de Lope
- Francisco Camba: Crimen de mujer
- E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen de cascadas
- Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
- Pedro Mata: Lo que está de Dios
- Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario, 0.75 cts.
- Pedro de Répide: Alma y cuerpo
- 64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
- Ramón Pérez de Ayalá: Justicia
- Juan José Lorente: Los vándalos del amor
- Alberto Insúa: Todo acabó bien
- E. Zamacois: El marido no quiere
- Francisco Camba: Mar boba
- J. G. Mercadal: El esposo de Pajares
- Rafael López de Haro: Joaquineto
- Eduardo Zamacois: Vicente Blasco
- Insúa: número extraordinario, \$1.00
- Antonio Zozaya: Inés de Magdalia
- Pedro Mata: La excesiva bondad
- P. Baroja: El Capitán Mala Sombra
- Joaquín Belda: 30 días sin comer
- V. de Valentín: La cadena del mal
- R. López de Haro: ¿Dónde he visto yo esta cara?
- A. Insúa: Germana y su Fox
- Eduardo Zamacois: Los ojos fríos
- M. Ciges Aparicio: Prosperidad y ruina de un nuevo rico
- A. P. Valdés: Crotalus Horridus
- Pedro Mata: El momento difícil
- V. de Répide: La torre sin puerta
- Francisco Camba: El Patriarca
- 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR.—LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

ALEJANDRO DUMAS

Los tres mosqueteros / Veine años después

////// El vizconde de Bragelona ////

Una jovencita llevada con engaños en un auto

Hubo de saltar del carro para ponerse a salvo

Una joven, como de dieciséis años de edad, sencilla y honrada, que se hace llamar Laura Miranda, se vió expuesta a ser conducida en un auto quien sabe a qué lugares por haber accedido a la invitación que un individuo que lo ocupaba le hiciera para conducirla a la casa en momentos en que lloraba fuertemente.

Momentos después de haberse arrellanado en el asiento trasero del carro, en la creencia de que había buena intención de conducirla a la casa, notó que el auto tomaba por caminos opuestos, buscando hacia la carretera de Desamparados,

Ella suplicó al sujeto que la acompañaba que la dejara abandonar el carro, pues por esos lugares no quedaba su vivienda, y como el fingido amigo tratara de seducirla con palabras para que siguiera, ella se arrojó del vehículo, exponiéndose a recibir fuertes golpes en la caída. Dichosamente los que recibiera no fueron de consideración. Comprendió que lo que trataba era conducirla a sitios dudosos por su propia ingenuidad al dar crédito a un ofrecimiento que le hiciera un tipo desconocido en quien vió después malas intenciones.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO SERVICIO DE FLETES

A partir del día 1º de Julio próximo, la Bodega de fletes de San José atenderá el despacho de mercaderías hasta las 15 horas (3 p. m.)

El ferrocarril confía servir de ese modo al comercio y al público en forma más conveniente a sus intereses.

G. D. Facto Superintendente Ed. Castro Saborio Auditor D. González Viquez Administrador General

Equipos deportivos irán a Puntarenas durante as fiestas de la Virgen de Mar

De este vez, los organizadores de las fiestas de la Virgen de Mar se muestran muy empeñados en que se lleve a cabo una serie de juegos deportivos, que den mayor realce al homenaje que se tributará a la Patrona de los marinos.

Se trata, en efecto, conseguir que de la ca-

pital vayan varios equipos a tomar parte en el concurso deportivo con los de Puntarenas, celebrando una serie de juegos de gran interés.

A ese respecto ya se están dando los primeros pasos, y los organizadores esperan poder ofrecer un espectáculo atrayente en ese sentido.

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CÉNTIMOS EJEMPLAR / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

Irán de Cuba 4.000 inmigrantes para el Sur de Bogotá

Bogotá, Colombia.—El Ministerio de Industrias está preparando un decreto fijando el área de las colonias agrícolas en la región de Sumapaz, para recibir a los inmigrantes extranjeros y colonos nacionales que se quieran dedicar a los cultivos.

El Consúl de Colombia en la Habana ha comunicado que se pueden despachar para Colombia hasta 4.000 inmigrantes españoles y portugueses.

excelentes trabajadores agrícolas. La Oficina de Inmigración está estudiando la oferta hecha por el Consúl la que seguramente habrá de aceptar. En la Cámara se está discutiendo el proyecto para fomentar el ahorro popular; la discusión se ha complicado por haberse propuesto un nuevo artículo tendiente a suprimir las loterías que vienen explotando las entidades departamentales con una renta.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiere usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

La protección de la granja contra incendios

La sola protección que en caso de incendio le da a la granja el suministro de agua bajo presión, justifica el gasto de una instalación eléctrica particular. El ahorro obtenido durante años de trabajo fatigoso para lograr al fin construir la casa ideal con las comodidades largo tiempo soñadas, puede en un momento cualquiera esfumarse por la acción de una chispa o una pequeña llamarada, que fácilmente podría apagarse disponiendo de tal instalación.

Y no hay excusa posible para que en los modernos tiempos no se disfrute en el campo a más del aire puro y del sol, con todas sus bendiciones, de cuantas comodidades domésticas tienen hoy los habitantes de las ciudades. En efecto, los agricultores que han dotado a sus casas de campo de ins-

talaciones eléctricas para el suministro de agua, antes que renunciar a estas renunciarían a sus casas mismas. Ya no hay necesidad de aquella fatigosa tarea de bombear el agua. Ya no hay por qué vivir en condiciones anti higiénicas, enemigas de la felicidad y de la salud de la familia.

Quien se espere a que se le incendie su casa o se le enferme algún miembro de su familia para pensar en los beneficios de la instalación eléctrica para el suministro de agua, descubrirá que ya es demasiado tarde. El agricultor moderno debe vivir como lo exigen nuestros tiempos, y nada exigen tanto nuestros tiempos como la higiene cuyo factor principal es la amplia provisión de agua pura y corriente bajo presión.

El comunismo ruso está llamado a desaparecer

Se desarrollará una República democrática bajo bases de una organización federal

New York.—En un salón de «Cooper Unión» se reunieron más de 2,500 rusos para escuchar una conferencia del popular Paul U. Milinkov, Ministro de Relaciones Exteriores durante el corto régimen de Kerensky. El tema fué «la presente situación en Rusia». Entre el público había comunistas, socialistas, liberales y monárquicos.

Los comunistas fueron a la reunión con intención marcada de desahacerla impidiendo por todos los medios que el orador hablase; pero los miembros del nutrido destacamento de policías que guardaban el orden en el salón, se dieron unos cuantos paseos por alrededor y anunciaron a los discípulos de Lenin que funcionarían con rudeza los bastones si hacían el más mínimo intento, recomendándoles que estaban en Norte América y no en Rusia;

el profesor Milinkov pudo empezar su discurso y contestar las preguntas que le fueron formuladas.

La entrada en el salón era por rigurosa invitación. Una sección de detectives custodiaba al expatriado Ministro tan de cerca como si estuviese en Europa y se temiese un atentado contra su vida.

El profesor vive en París donde publica un periódico diario y vino a Estados Unidos por invitación de la «Sociedad Americana de la Paz» a hacer el discurso de su reunión anual celebrada en Cleveland recientemente.

Hablando en ruso, el Profesor Milinkov sostuvo que no hay la más ligera esperanza de que su Rusia sea restaurada al régimen Czaista ni al viejo sistema de los señores de la tierra. Ciertos grupos reaccionarios

—dijo—conservan y aun añoran esa esperanza; pero pase lo que pase, la destrucción de la monarquía rusa, es total, absoluta.

«Igualmente es cierto —continuó el profesor— que el comunismo en su forma actual desaparecerá muy pronto también y dará paso a un régimen más democrático. En Rusia se desarrollará una República de forma democrática, bajo las bases de una organización general de Nacionalismo entre los pueblos que habitan en nuestra gran nación.»

«La época y la forma en que la dictadura Comunista termine y liquide sus cuentas no puede predecirse: el pueblo ruso por sí será el encargado de hacerlo, sin ayuda ni intervención del exterior. Del mismo modo que aquel pueblo, en su mayoría aldeanos, obligó al bolshevismo a inter-

ducir la nueva política económica en 121, lo obligará también, en una forma o en otra a desistir de la última forma de demagogia Comunista y a que deje de intervenir en las leyes naturales de desarrollo económico.»

«Todo lo que nosotros podemos hacer es ayudar a los rusos con nuestro conocimiento y experiencia, a que se den cuenta de lo que se está haciendo con ellos. La ayuda de esta clase, de manera efectiva y sincera sin intervención de nadie, dará verdaderos resultados» —terminó el orador.

Después de la reunión la policía tuvo sus dificultades para dispersar los grupos que se habían formado discutiendo en la acera con acaloramiento. El Profesor Milinkov, salió del salón escoltado estrechamente por la policía.

Historia Universal del Proletario

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empastados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó

Almuerzo ofrecido por el Consejo Directivo de la Unión Panamericana en honor del dimitente

Ministro de Costa Rica

Washington.—El Ministro saliente de Costa Rica, Excelentísimo doctor J. Ratael Oreamuno, fué huésped de honor de sus colegas del Consejo Directivo de la Unión Panamericana en un almuerzo de despedida ofrecido en el Palacio de la Unión el lunes 18 de junio de 1928. El doctor Oreamuno abandona el cargo de miembro del Consejo después de haber servido en él por más de cinco años.

El distinguido diplomático llegó por primera vez a Washington en 1910 como secretario de la Comisión de límites de Costa Rica. En septiembre de 1914 fué nombrado Secretario de la Legación en Washington y, más tarde, Cónsul General en Nueva York. El doctor Oreamuno regresó de nuevo a Washington en 1922, primero como secretario de la delegación y luego como delegado de Costa Rica a la Conferencia de Asuntos Centroamericanos que se reunió en dicha ciudad el 4 de diciembre del mismo año. El 27 del mismo mes presentó sus credenciales como Enviado Plenipotenciario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en los Estados Unidos. El doctor Oreamuno representó también a su país en la Sexta Conferencia Internacional Americana

que se reunió en la Habana en los meses de enero y febrero próximos pasados.

Además del huésped de honor se hallaban presentes los siguientes señores:

El presidente del Consejo Directivo, Hon. Frank B. Kellogg, Secretario de Estado de los Estados Unidos de

América. El Vice Presidente del Consejo Directivo y Ministro de Panamá, señor Dr. Ricardo J. Alfaro. El Embajador del Perú, señor Dr. Hernán Velarde. El Embajador del Brasil, señor Dr. Sylvino Gurgel de Amaral. El Embajador de Cuba, señor Doctor Orestes Ferrara. El Ministro del Colombia, se-

ñor Dr. Enrique Olaya El Ministro de Venezuela, señor Dr. Carlos F. Grisanti.

El Ministro de la República Dominicana, señor Dr. Angel Morales. El Ministro de Nicaragua, señor doctor Alejandro César.

El Ministro de Guatemala, señor Dr. Adrián Recinos.

El Ministro de Bolivia, señor doctor Eduardo Diez de Medina.

El Encargado de Negocios de Argentina, señor Dr. Felipe A. Espil.

El Encargado de Negocios del Ecuador, señor don Juan Barberis.

El Encargado de Negocios del Paraguay, señor Dr. Juan Vicente Ramírez.

El Encargado de Negocios de El Salvador, señor Dr. Carlos Leiva.

El Encargado de Negocios del Uruguay, señor Dr. Hugo V. de Pena.

El Encargado de Negocios de Honduras, señor don Carlos Izaguirre V.

El Encargado de Negocios de Haití, M. Raoul Lizaire.

El Encargado de Negocios de Costa Rica, señor don Guillermo E. González.

El Director general de la Unión Panamericana, señor doctor L. S. Rowe.

El Subdirector de la Unión Panamericana, señor doctor E. Gil Borge

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

90 es el precio del rizado permanente en La Tienda Azul Cént.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar 1.00
- La Femme Elegante 1.50
- Trés Chic 2.75
- Le Gran Chic 3.25
- L'Idéal Parisiën 2.50
- Paris Chic 3.00

LA MEJOR

Esta marca ofrece al público garantía absoluta en todos sus productos.

El mejor réclame es la pureza de todas sus bebidas y por eso el público le da su preferencia.

ESTABLECIDA EN 1907

Juan L. Campos

Teléfono 190 - Apartado 937

Pidan ACEITE PENIK en todos los establecimientos, es el regulador de su estómago, siendo el sustituto de la manteca para cocinar.

A. ESCARRE, Distribuidor

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó desde el centro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos pulidos. — Teléfono 1346.

Magnífica oportunidad Se vende por menos de la mitad una motocicleta HARLEY-DAVIDSON. Para informes en la administración de este diario o al Teléfono 71.

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$ 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

Obras completas de **PAUL VERLAINE**, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas satirniáanos / Los poetas mal-ditos / Luisa Llercaq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Anúnciese en **LA PRENSA**

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

SABADO 30 DE JUNIO DE 1928

A las 5 y a las 6-45. — Exito de risa!

El loco Bill

por Buster Keaton.—Entrada \$ 0.50.

A las 8-30. Reprise de arte francés

No se juega con el amor

con Lily Damita

Mañana Domingo: Grandiosas Funciones

A la 1 p. m.—LA MARCA DEL ZORRO
A las 2-30.—EL LOCO BILL
A las 4.—DON Q. HIJO DEL ZORRO
A las 7.—Estreno: POTEMKIN
A las 8-30.—Gran estreno francés: LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334 TELEFONO 61

Palabras del señor Presidente del Consejo Directivo de la Unión Panamericana, honorable Frank B. Kelogg, ex el almuerzo de despedida ofrecido al ministro saliente de Costa Rica, Excmo. Sr. Dr. J. Rafael Oreamuno, el lunes 18 de junio de 1928.

Excmo. Sr. Ministro:
Sres. Miembros del Consejo Directivo:

Después de un período de más de cinco años de trato

muy agradable en las sesiones del Consejo Directivo de la Unión Panamericana, nuestro distinguido colega, el doctor Oreamuno, está a punto de retirarse. Durante su permanencia en Washington como Ministro de Costa Rica, no sólo ha mostrado un profundo y solícito interés por el trabajo de la Unión Panamericana, sino que, merced a su cooperación entusiasta y activa, ha contribuido materialmente a la realización de los nobles propósitos para los cuales fué creada la Unión. A este respecto, el doctor Oreamuno ha mantenido y afirmado las altas normas de cooperación panamericana que le han conquistado a Costa Rica un lugar tan importante en la historia de la Unión Panamericana.

Tengo la seguridad de expresar los sentimientos de todos y cada uno de los miembros del Consejo Directivo al decir que le deseamos el éxito más completo en las nuevas labores que va a emprender y que siempre continuaremos la honrosa amistad que hemos tenido el privilegio de formar con él durante el período de su gestión como miembro del Consejo Directivo.

Teatro América

SABADO 30 DE JUNIO DE 1928

COMPANIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA

Unica función, principiando a las 7 en punto

Las Musas Latinas

ENTRADA: \$ 1.50

—:— MAÑANA DOMINGO —:—

Matinée:
La Princesa del Dollar

Noche:
El Asombro de Damasco

TEATRO MODERNO

SABADO 30 DE JUNIO DE 1928

A las 7 p. m. — Johnnie Hines en

Yo quiero ser reportér

A las 8-30 p. m. — Exito colosal!

ESTRENO! ESTRENO! ESTRENO!

La emocionante y divertida film titulada

JUGAR CON FUEGO

La última y más divertida creación del gran HOOT GIBSON

Una nueva modalidad de películas del Oeste

MAÑANA DOMINGO 5 ESTUPENDAS FUNCIONES

Matinée a las 1 p. m.—COMICAS
Matinée a las 2-30 p. m.—UN GALLO CON ESPOLONES por Gibson
Matinée a las 4 p. m.—Pola Negri en SUBLIME Y HERVERSA
Tanda de Moda a las 7—EN NOMBRE DEL AMOR por Ric. Cortez y Gretta Nissen
Regia Función de Gala a las 8-30 p. m.—La formidable película dramática SILENCIO

Asamblea del Banco Agrícola

Se nos informa que con motivo de las publicaciones que ha hecho don Ricardo Jinesta sobre las actividades de la Sociedad Agrícola de Ahorro, un grupo de accionistas pedirá a la Directiva una asamblea general para estudiar el asunto de la negativa al pago de impuestos, las acusaciones criminales planteadas y las pérdidas en los negocios de la Sociedad a que se ha referido el mismo señor, repitiendo declaraciones del Gerente del Banco.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE		PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
Diarío excepto domingos	Diarío excepto domingos	Diarío	Diarío	Diarío	Diarío excepto domingos	Diarío excepto domingos	Diarío
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
6.30	15.00	9.00	SANJOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.41	16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18		10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.52	ATENAS	12.43		11.10	
8.58		11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.07		11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25	ESCOBIL	11.41		9.56	
9.15		11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55		12.00	HACHENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31	COYOLAR	10.32		8.22	
11.15		12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55		13.12	CAN BALA HE	9.50		7.20	
12.01		13.19	SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11		13.25	CALDERA	9.36		6.59	
12.34				9.15		6.36	
12.45	7.10	14.10	ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20	14.20	CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35	14.35	PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

CIRUELAS Y ALAJUELA

TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1 ^a Clase		1 ^a Clase	1 ^a Clase		1 ^a Clase
Diarío		Diarío	Diarío excepto domingos		Diarío excepto domingos
Hora		Hora	Hora		Hora
16.00	CIRUELAS	10.00	6.15	ESPARTA	17.55
16.07	LAGUNILLAS	9.48	6.35	BARRANCA	17.30
16.11	MONTECILLOS	9.45	6.55	LA RIOJA	17.20
16.20	ALAJUELA	9.35	7.10	ROBLE	17.00

¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 CENTAVOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

En la Librería Falcó puede conseguir los números publicados hasta la fecha.

Leyendo GUTIÉRREZ recobra la alegría perdida.

Aproveche usted nuestro consejo.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metropolitan, Santa Marta y Zapaca, que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH
Administrador

United Fruit Company

Pida el delicioso Orange - CRUSH